

## Presentación

La aparición del número 13 de la revista *Estudios Mesoamericanos* constituye una oportunidad, siempre bienvenida, para el intercambio y la difusión académica.

En esta ocasión, nuestra revista se encuentra integrada por seis artículos. En el primero de ellos, Mair Augusto Sittón Moreno reconstruye una porción de la conducta ritual de los antiguos habitantes de El Tajín a través del estudio de sus prácticas inhumatorias. En el segundo, Alejandro Díaz Barriga explora la doble función de los sacrificios de infantes entre los mexica, al fungir como propiciadores de lluvias y renovadores del tiempo anual. Gabriel K. Kruell, por su parte, revisa la forma en que los mexica dividían el día a partir de la observación de los astros. Gabriela Rivera Acosta analiza el aspecto religioso, con sus raíces mesoamericanas y europeas, de la rebelión maya de 1712. Mientras que Ricardo Claudio Pacheco Bribiesca, en el quinto artículo del volumen, estudia los usos rituales de la pintura corporal entre los huicholes o *wixaritari*. Cierra el número el trabajo de Juan Carlos Torres López, quien utiliza la metodología propuesta por Propp para el análisis de un cuento nahua perteneciente a la tradición oral de Milpa Alta.

Como es habitual, no me queda sino agradecer a nuestros colaboradores, tanto a los autores de artículos como aquellos que nos hicieron llegar sus reseñas de tesis y notas de campo, así como reiterar la invitación a la comunidad del Programa de Maestría y Doctorado en Estudios Mesoamericanos para que continúen participando de este gran esfuerzo, leyendo la revista y haciéndola crecer con sus trabajos.

Berenice Alcántara Rojas